

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 40/Viernes 25 de febrero de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La ultraderecha cubana-estadounidense. \(Rebelión\).](#)
- [Las revelaciones sobre Sarah Palin. \(Página 12\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel *Danza macabra del cinismo*. AFP/NTX/ANSA](#)
- [Reconocen solidaria ayuda de Cuba a África. PL](#)
- [Rebota de Granma el artículo *La Constitución Socialista*. XINHUA](#)
- [Celebran el aniversario 116 del Grito de Baire. XINHUA](#)
- [Rechazan un centenar de personas en Madrid el bloqueo. EFE](#)
- [EE.UU. debe abrir diálogo con Cuba referente a cooperación energética, señala informe. EFE](#)
- [Defensa de Posada Carriles busca generar dudas sobre testigo. AP](#)
- [Forense cubana declara en juicio del terrorista. AP/EFE](#)
- [Juicio contra “contratista” será el 4 de marzo. NOTIMEX](#)
- [Alude a la actualización de nuestro socialismo. AFP](#)
- [Destacan actividades en el marco del XIII Festival Internacional del Habano. AP/AFP](#)

DEL MUNDO

- [Expulsión de Libia divide al Consejo de Derechos Humanos de la ONU. EFE](#)
- [Libia: UE no excluye intervención humanitaria. ANSA](#)
- [OTAN dice que no se inmiscuirá en el conflicto libio. AP](#)
- [“Libia ante una encrucijada: ¿podría dividirse el país?”. DPA](#)
- [Crítica diario lenta respuesta de Obama a crisis de Libia. NOTIMEX](#)
- [Republicanos de Wisconsin impulsan iniciativa contra sindicatos. AP](#)
- [Acepta juez británico pedido de Suecia de extradición de Assange. ANSA/DPA](#)
- [Anuncian que Rusia gastará 650 MMDD en compra de armamentos hasta el 2020. EFE](#)
- [Asegura portavoz que idea de una “Revolución Jazmín” en China es ridícula. EFE](#)
- [China reitera su papel constructivo en asunto nuclear de Península Coreana. XINHUA](#)

REBELIÓN (Versión digital)

24 de febrero de 2011

ESPAÑA

LA ULTRADERECHA CUBANA-ESTADOUNIDENSE

Lázaro Fariñas

La ultra derecha cubana-estadounidense de Miami, aparte de ser intransigente, mitómana alucinante y troglodita, es cuentista, alardosa e irracional. Por las propiedades que posee, los que la componen bien pudieran trabajar en circos o ferias de pueblo, ya que se pasan el tiempo haciendo payasadas o funcionando como ilusionistas. Los que como yo llevan viviendo en esta ciudad desde el comienzo de esto que han bautizado como el exilio cubano, saben muy bien por qué me refiero de esa forma a este grupo de personas de origen cubano. Las payasadas que han hecho sus líderes durante décadas son innumerables y matarían de risa a cualquier ser normal a quien se las contara. Uno de ellos afirmó, en una ocasión tener listos cohetes de tierra a tierra para atacar a Cuba; otro de ellos dio a la publicidad una batalla naval en una bahía cubana, entre sus tropas y la marina revolucionaria, presentó fotografías e hizo un parte de guerra, para inmediatamente descubrirse que los barquitos que participaron en el encontronazo habían sido comprados en una juguetería local, y que la batalla naval había ocurrido en la bañadera de su residencia localizada en el suroeste de Miami.

Cuando se cayó el Muro de Berlín y se derrumbó el campo socialista, los trogloditas de Miami empezaron a hacer las maletas. El regreso, según ellos, era inminente. Todo era cuestión de días. Una cantautora escribió una canción que tituló “360 meses”, en alusión a los 30 años desde el triunfo de la revolución cubana que, según ellos, ya llegaba a su fin. Me imagino que sería bueno que modernizara el título y lo fuera adecuando a la realidad, que ya

son más de 620 meses. También otro personaje local, un cantante de música popular, escribió otra que nombró "Nuestro día ya viene llegando", en donde mencionaba la caída de uno por uno de los regímenes de la Europa del Este, para finalizar con Cuba, diciendo que ya venía llegando. Pero pareciera que viene gateando, porque de eso hace 21 años y no hay nada que indique que un cambio de esa naturaleza ya venga llegando.

Porque hayan hecho infinidad de payasadas, no se pueden catalogar de inofensivos. Al contrario, tienen dinero, poder, saben moverse y además tienen el apoyo tanto del gobierno de Estados Unidos como de otros gobiernos de América Latina y Europa. Cuentan también con el apoyo de los grandes medios de comunicación y son aliados de los periódicos más influyentes del mundo occidental. Tienen en sus manos los medios para desarrollar campañas anticubanas que cruzan el Atlántico a la velocidad de la luz. Con la fuerza que poseen, saben muy bien distorsionar la realidad cubana y crear cosas que no existen, como por ejemplo decir que un grupo de cubanos que no llegan a mil y cuya existencia apenas se conoce, son los genuinos representantes de la sociedad civil. Por medio de ese poder, logran que se otorguen premios que vienen acompañados de miles de dólares a sus acólitos en la isla, o que se convierta un preso, que fue condenado por delito común, en preso político y que Amnistía Internacional lo nombre preso de conciencia o que un infeliz alcohólico que forma un escándalo en el medio de un parque habanero se convierta en héroe en Miami por haber dado gritos de protesta por la supuesta falta de comida.

Para esta gente nada que se haga o salga de Cuba es bueno; no sirven los deportistas, los músicos, los médicos, ni los cuidados de salud. Según ellos, hay que brincar el Estrecho de La Florida para que algo cubano tenga valor. Esa porción de agua que existe entre las costas de La Florida y Cuba es casi como el Jordán; hay que cruzarlo para que lo malo se convierta en bueno. También saben cómo multiplicar los peces. Diez o doce personas salen a las calles cubanas para hacer cualquier tipo de protesta contra las autoridades gubernamentales e inmediatamente, desde Miami sale la voz de que una marcha multitudinaria de la gran oposición cubana fue realizada en contra del gobierno revolucionario.

Si salen 10 o 15 ancianitos a participar en un acto de repudio en Miami contra cualquier artista proveniente de la isla, los titulares al otro día dicen que el exilio protesta por la actuación de los mismos. Cuando convocan a una marcha en la Calle Ocho de Miami por la "libertad de Cuba" y marchan 1.500 o 2.000 personas, afirman que más de cien mil fueron los participantes. Tan es así que, hasta la misma policía de Miami, hace tiempo que dejó de decir el cálculo de personas que participan en las mismas.

Lo mejor de todo es que ninguno de estos militantes anticastristas, como se hacen llamar, tienen, ni nunca han tenido, planes serios para derrocar al gobierno revolucionario. Hacen daño por el simple hecho de hacer daño, no porque sea el camino para llegar al poder en Cuba. Como son profundamente anexionistas, cuando han pensado en el regreso a Cuba, siempre lo han soñado pero detrás de los tanques del ejército estadounidense. Como veo difícil que eso llegue a suceder, me imagino que, como los dinosaurios, poco a poco irán desapareciendo de la faz de Miami.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

PÁGINA 12 (Versión digital)

24 de febrero de 2011

ARGENTINA

LAS REVELACIONES SOBRE SARAH PALIN

David Osborne

La imagen de la líder del movimiento Tea Party podría verse afectada tras conocerse el contenido de un borrador de un libro. Se la acusa de violar las leyes del estado de Alaska y de enfurecerse con los que consideraba rivales.

Sarah Palin, la ex gobernadora de Alaska, le dijo a uno de sus principales colaboradores que odiaba "su maldito trabajo". La confesión la hizo un poco antes de abandonar su cargo antes de que se cumpliera su mandato, según se filtró en un borrador de una biografía no autorizada que también la acusa de violar las leyes electorales de ese estado. El libro fue escrito por un antiguo asistente y confidente de la líder del movimiento ultraderechista Tea Party y posiblemente será titulado "Lealtad ciega a Sarah Palin: Una memoria de nuestros años tumultuosos". Las revelaciones podrían manchar la imagen de la ex gobernadora, que está evaluando candidatearse para la presidencia.

El manuscrito, que aún no tiene una editorial que lo publique, fue escrito por Frank Bailey, quien participó en la campaña de Palin para la gobernación en 2005. Con la colaboración de otros dos coautores, Bailey armó un borrador que se basa, entre otras cosas, en los 60 mil mails que Palin intercambió con sus funcionarios. El ex asesor hace mención a algunos correos que la ultraconservadora mandó cuando acompañó en la fórmula presidencial a John McCain en 2008.

De acuerdo con Gawker, una de las agencias que recibió copias del manuscrito de Baily, uno de los correos muestra un ataque de indignación, cuando Palin entendió (erróneamente) que los seguidores de McCain querían pasarle la factura por haberla investigado antes de que la designaran compañera de fórmula del republicano. "Ridículo. Pagarles a los malditos abogados de campaña de McCain para que me investigaran. Increíble. La campaña es tan falsa. ¿Quién diablos puede pagar para investigarse a sí mismo? Yo no contraté a nadie, ellos lo hicieron. Me dejaron pagando a mí", se irritó. (En sus correos, se lee una y otra vez la expresión "recontra increíble", informó Gawker.)

Curiosamente, a uno a los que les llegó una de las copias fue a Joe McGinniss, un periodista que está compilando su propio libro no autorizado de Palin. McGinniss desató el año pasado la ira de la ex gobernadora cuando se mudó al lado de su casa en Wasilla, Alaska.

Los relatos no autorizados de su carrera irritarán a Palin, quien aún no salió al cruce. La idea de lanzarse a la carrera para 2012 ya se ve un poco gastada. El tomo de Bailey podría perjudicarla bastante con la acusación de que desacató abiertamente las leyes electorales del estado. En realidad, su ex colaborador relató cómo la ex gobernadora autorizó ser filmada por un equipo que trabajaba para la Asociación de Gobernadores Republicanos para hacer un aviso televisivo para promocionar su candidatura, algo que no era legal en ese estado.

Sin embargo, puede resultar más dañina la afirmación de que Palin y su esposo Todd se enfurecían con los insultos menores de la gente que ella consideraba enemigos o rivales, que siempre eran lanzados como represalias. "Nos poníamos de acuerdo e íbamos por los opositores en ataques coordinados", escribió Bailey según el Daily News de Anchorage.

Hay otro mail que Palin envió a sus asistentes en 2009, poco después de que renunciara como gobernadora. "Odio este maldito trabajo", reconoció en ese correo la política de 47 años.

Pocos se sorprenderán en Alaska. Pero esta publicación quizá reavive la furia que se generó allí cuando abandonó el puesto para el que había sido elegida. Esa rabia es la que le aseguró que en su propio estado esté peor en las encuestas que en cualquier otra parte de los Estados Unidos. Quizás otros coincidan con la descripción que su ex mano derecha hace de la irascible Palin: "Mentirosa y narcisista, una gobernadora incompetente y manipuladora que hizo lo posible por promocionarse a sí misma. No se detuvo ante nada y destruyó a los que se le cruzaron".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 24 FEB (EFE).- El ex presidente de Cuba Fidel Castro acusó hoy al "imperio" de sembrar a través de los medios masivos el "caos y la desinformación" sobre la situación en Libia y afirmó que EE.UU. y la OTAN "van a tratar de sacar el máximo provecho a los lamentables sucesos" en ese país.

Los medios cubanos, todos oficiales, publican hoy un nuevo artículo de Fidel Castro titulado "Danza macabra del cinismo" donde trata por segunda vez en esta semana el conflicto en Libia.

"Nadie sería capaz de saber en este momento lo que allí está ocurriendo. Todas las cifras y versiones, hasta las más inverosímiles, han sido divulgadas por el imperio a través de los medios masivos, sembrando el caos y la desinformación", escribe el líder cubano.

Dice que "es evidente que dentro de Libia se desarrolla una guerra civil", señala que "nadie en el mundo estará nunca de acuerdo con la muerte de civiles indefensos" en ese país o en cualquier otro e insiste en su teoría de que la OTAN planea una intervención militar.

"Los medios masivos del imperio han preparado el terreno para actuar. Nada tendría de extraño la intervención militar en Libia, con lo cual, además, garantizaría a Europa los casi dos millones de barriles diarios de petróleo ligero, si antes no ocurren sucesos que pongan fin a la jefatura o la vida de (Muamar el) Gadafi", señala Castro.

Sobre el papel de la ONU en ese conflicto, Fidel Castro escribe que su secretario general, Ban Ki-moon, está esperando a que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, "diga la última palabra".

Opina también que Obama ve en el conflicto libio una oportunidad para "garantizar su postulación por el partido demócrata".

"De cualquier forma, el papel de Obama es bastante complicado", a juicio del ex presidente cubano quien se pregunta cuál será la reacción del mundo árabe si la OTAN interviene en Libia y si esa circunstancia detendrá la "ola revolucionaria desatada en Egipto".

El Ministerio de Relaciones Exteriores cubano emitió ayer un posicionamiento oficial sobre Libia para pedir una "pronta solución pacífica" sin injerencia extranjera al conflicto que vive ese país y advirtió que "los ánimos están exaltados en todas partes" y eso puede conducir "a graves errores internacionales e internos".

LA HABANA, 24 FEB (NOTIMEX).- El expresidente cubano Fidel Castro lamentó hoy la muerte de civiles "en Libia o cualquier otra parte", opinó que en ese país árabe se desarrolla una guerra civil e insistió en una posible invasión de Estados Unidos y sus aliados de la OTAN.

"Los medios masivos del imperio han preparado el terreno para actuar. Nada tendría de extraño la intervención militar en Libia", señaló el expresidente en una segunda reflexión esta semana sobre los cruentos acontecimientos en Libia.

En su opinión, una intervención de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en esa nación "garantizaría a Europa los casi dos millones de barriles diarios de petróleo ligero, si antes no ocurren sucesos que pongan fin a la jefatura o la vida de (el líder libio Muamar) Gadafi".

Los países occidentales "van a tratar de sacarle el máximo provecho a los lamentables sucesos de Libia", donde "nadie sería capaz de saber en este momento lo que allí está ocurriendo", dijo Castro en su artículo publicado en los medios estatales de comunicación.

"Todas las cifras y versiones, hasta las más inverosímiles, han sido divulgadas por el imperio a través de los medios masivos, sembrando el caos y la desinformación", dijo en alusión a los reportes sobre la amplia represión del régimen de Gadafi contra la población.

Después de atribuir en un principio las revueltas a "un complot de Occidente", el líder libio acusó ahora a la red Al Qaeda de estar detrás de los incidentes que tienen un saldo de centenares de muertos y heridos.

Para el expresidente cubano, "es evidente que dentro de Libia se desarrolla una guerra civil" pero a la vez comentó que "nadie en el mundo estará nunca de acuerdo con la muerte de civiles indefensos" en ese país u otros, citando los casos de Irak, Afganistán y Pakistán.

"La política de saqueo impuesta por Estados Unidos y sus aliados de la OTAN en Oriente Medio entró en crisis", escribió y anotó que "el genio ha salido de la botella y la OTAN no sabe cómo controlarlo".

Castro sugirió que aunque su papel "es bastante complicado", el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, está lidiando con líderes conservadores estadounidenses y espera su oportunidad "para garantizar su postulación por el Partido Demócrata".

En una nueva crítica a Naciones Unidas, consideró que su secretario general, Ban Ki-moon, está esperando a que Obama, "diga la última palabra".

El Ministerio cubano de Exteriores pidió el miércoles una "pronta solución pacífica" sin injerencia extranjera al conflicto en Libia, y señaló que como "los ánimos están exaltados en todas partes" eso puede conducir "a graves errores internacionales e internos".

LA HABANA, 24 (ANSA) - El ex presidente Fidel Castro acusó a los medios de prensa estadounidenses de haber preparado el terreno para la intervención de la OTAN, que además garantizará el petróleo a Europa, en Libia, donde, según él, está en curso una guerra civil.

"Es evidente que dentro de Libia se desarrolla una guerra civil", escribió Castro en un artículo publicado hoy, aunque admite que "nadie sería capaz de saber en este momento lo que allí está ocurriendo. Todas las cifras y versiones, hasta las más inverosímiles, han sido divulgadas por el imperio (Estados Unidos) a través de los medios masivos, sembrando el caos y la desinformación".

Los medios de prensa estadounidenses "han preparado el terreno para actuar. Nada tendría de extraño la intervención militar en Libia, con lo cual, además, garantizaría a Europa los casi dos millones de barriles diarios de petróleo ligero, si antes no ocurren sucesos que pongan fin a la jefatura o la vida de Gaddafi".

Castro estima que "el papel de Obama es bastante complicado" y se pregunta cuál será la reacción del mundo árabe "si la sangre en ese país se derrama en abundancia con esta aventura" y si "detendrá una intervención de la OTAN en Libia la ola revolucionaria desatada en Egipto".

El motivo de la situación actual es que "la política de saqueo impuesta por Estados Unidos y sus aliados de la OTAN en el Oriente Medio entró en crisis", escribe Castro.

"El Complejo militar industrial de Estados Unidos suministró decenas de miles de millones de dólares cada año a Israel y a los propios estados árabes sometidos y humillados por éste" y ahora "el genio ha salido de la botella y la OTAN no sabe como controlarlo".

Castro denunció que "van a tratar de sacarle el máximo provecho a los lamentables sucesos en Libia" en lo que denominó una "danza macabra de cinismo".

JOHANNESBURGO, 24 FEB (PL) La contribución desinteresada de Cuba en la preservación de la soberanía e integridad territorial de Angola sirvió para garantizar la independencia de Namibia y el fin del apartheid en Suráfrica, valoraron hoy fuentes diplomáticas.

En una conferencia en la Universidad de Western Cape, Ciudad del Cabo, el viceministro de Relaciones Internacionales y Cooperación de Suráfrica, Marius Fransman, expresó que millones de hijos de su país reconocen el papel de Cuba en las transformaciones que pusieron fin al oprobioso régimen racista del apartheid.

También significó la cooperación de Cuba con este Estado de África austral en la formación de centenares de profesionales en esa isla caribeña y la asistencia en sectores claves como la salud y la construcción.

Por su parte, el embajador de Cuba en Suráfrica, Ángel Villa, destacó la génesis de esa actitud solidaria a partir de la presencia de un fuerte componente africano en la constitución de la nacionalidad cubana.

También resaltó que la política exterior de Cuba tiene como principio cardinal la práctica del internacionalismo proletario. En la actividad, en la que estuvieron presentes profesores y estudiantes del alto centro docente, un nutrido grupo de cubanos e integrantes de la Sociedad Amigos de Cuba (Focus), se realizó una presentación artística con cantantes cubanos y surafricanos.

LA HABANA, 24 FEB (XINHUA) -- Los medios de prensa en Cuba dedican hoy amplios espacios para resaltar el aniversario 35 de la Constitución de la isla, primera de carácter socialista en América Latina.

El diario oficial "Granma" apuntó este jueves que la Constitución de 1976, como Ley de Leyes de la nación, significó un "paso importante para el desenvolvimiento superior de la legalidad socialista", y aceleró la demolición de las "caducas estructuras jurídicas que subsistían del pasado".

La Ley Suprema cubana fue aprobada el 24 de febrero de 1976, después de un proceso de elaboración que duró dos años y ser sometida a consulta popular.

Más de seis millones de personas participaron en las discusiones, y los planteamientos de la población llevaron a modificar 60 de los 141 artículos propuestos.

En el ulterior escrutinio tomó parte el 98 por ciento de los electores, de los cuales el 97,7 votó de manera afirmativa.

La Carta Magna, de 15 capítulos y 137 artículos, define los principios que sustentan el proceso revolucionario de la insula.

Tras su aprobación, el texto fue modificado en tres ocasiones, la primera en 1978, cuando se cambió el nombre de la Isla de Pinos --al sur del occidente cubano-- por el de Isla de la Juventud.

La segunda modificación ocurrió en 1992, debido a la necesidad de adecuar el texto constitucional a la situación de crisis económica (Período Especial), y la tercera y última se produjo en 2002, mediante la cual se proclamó la "irreversibilidad" del carácter socialista de la Revolución cubana. La Constitución Socialista de 1976 fue la séptima aprobada en el país caribeño.

LA HABANA, 24 FEB (XINHUA) -- Los cubanos evocan hoy el histórico Grito de Baire que marcó la reanudación de la guerra por la independencia del colonialismo español, hace 116 años.

La contienda bélica estalló el 24 de febrero de 1895, 17 años después de finalizada la primera gesta liberadora (1868-1878) que se truncó por el caudillismo y las divisiones en las fuerzas rebeldes.

El alzamiento en el oriental poblado de Baire fue organizado por el héroe nacional de la isla caribeña, José Martí, y el Partido Revolucionario Cubano.

Las acciones se extendieron por otras comarcas de la región y de la provincia occidental de Matanzas.

Con la llegada en abril de las expediciones comandadas por los principales jefes revolucionarios, entre ellos Martí, Máximo Gómez y Antonio Maceo, la guerra tomó más fuerza y fue indetenible hasta agosto de 1898, cuando la intervención de Estados Unidos frustró el avance victorioso de las tropas insurgentes.

MADRID, 24 FEB (EFE).- Un centenar de personas se concentró hoy en Madrid frente a la Embajada de Cuba "para solidarizarse con la Revolución y rechazar el bloqueo" estadounidense a la Isla, en el 116 aniversario del "grito de Baire", que marcó el inicio de la independencia cubana de España.

Convocados por la Coordinadora Estatal de Solidaridad con Cuba, los manifestantes, ondeando banderas de Cuba, corearon vivas por el pueblo isleño y a favor de la excarcelación de "Los cinco", cinco cubanos detenidos y juzgados en Estados Unidos en 1998 por delitos de espionaje.

La española Aracely Escudero, de la Coordinadora y del Comité Pro Libertad de los Cinco Cubanos, dijo a EFE que el acto celebrado en Madrid responde al hecho de que "continúan las agresiones contra Cuba y a que el imperialismo, con la connivencia de Europa, siempre está agrediendo a Cuba".

Según Escudero, la Isla caribeña tiene "su soberanía y su propio destino", y representa una "sociedad diferente, una alternativa al capitalismo, y el pueblo cubano ha demostrado que está de acuerdo con el Gobierno que tiene".

También aseguró que "como Estados Unidos no ha podido vencer a Cuba con el hambre y con el bloqueo, ahora inventan nuevas formas de agresión a través de Internet", con supuestas manifestaciones dentro de Cuba convocadas al estilo de las celebradas recientemente en algunos países árabes; "todo ello mentira", dijo.

En el transcurso del acto, vigilado por agentes de la Policía Nacional española, los manifestantes leyeron un comunicado en el que destacan la batalla cubana por "superar al capitalismo y por eliminar las injusticias y las desigualdades sociales".

"Desde el momento en que triunfó la Revolución (1959) el imperialismo no ha cesado en su empeño por hacer retroceder la historia y convertir la Isla revolucionaria en su isla de juegos y centro de la mafia", dice el comunicado.

A la concentración acudieron miembros del Partido Comunista de España (PCE) y de diversas organizaciones como el Colectivo de Jóvenes Comunistas, la Asociación Che Guevara o la Asociación Hispano-cubana Bartolomé de las Casas.

Además de las banderas, los simpatizantes agitaban carteles con mensajes como "viva Cuba socialista, viva la revolución", "Libertad para los cinco cubanos presos en Estados Unidos por denunciar actos terroristas contra Cuba", "Eo, eo, rompamos el bloqueo" y "Obama, tío feo, levanta ya el bloqueo".

Los cinco espías cubanos son Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, René González y Antonio Guerrero, fueron detenidos en septiembre de 1998 en Florida (sureste de EE.UU.) y condenados tres años después a penas de entre quince años y tres cadenas perpetuas por espionaje.

En la historia cubana se conoce como el "grito de Baire" -una localidad de la provincia oriental de Santiago de Cuba- el acto que supuso hace 116 años, un 24 de febrero, el inicio de la guerra de independencia.

WASHINGTON, 24 FEB (EFE).- Estados Unidos debe iniciar un diálogo directo con Cuba para fomentar la cooperación energética y ambiental y reducir su dependencia de Venezuela, señala un informe divulgado hoy por el Centro para la Democracia en las Américas (CDA).

El grupo, que aboga por la flexibilización del embargo de EE.UU. contra Cuba, delineó en un informe de 59 páginas los diez cambios que, a su juicio, debe hacer Washington para promover la cooperación energética con la isla.

"No podemos impedir que Cuba haga exploraciones (petroleras) y los riesgos de la inacción son demasiado grandes. Nuestro informe recomienda acciones eficaces para proteger tanto nuestros intereses nacionales como nuestros irremplazables recursos costeros", dijo Sarah Stephens, directora ejecutiva del CDA.

La estabilidad económica en Cuba beneficia a EE.UU. y, en ese sentido, el Gobierno de Washington debe "alentar" la independencia energética de la isla, tomando en cuenta los "riesgos estratégicos y políticos" de la dependencia del petróleo extranjero, dijo el grupo.

Citando al Servicio Geológico de EE.UU., el CDA señala que existen reservas de petróleo de aproximadamente 5.000 millones de barriles y 9 billones de pies cúbicos de gas natural en terrenos que pertenecen a Cuba en el Golfo de México.

La explotación de petróleo con fines comerciales transformaría la economía en la isla y podría fomentar su estabilidad lo que, a su vez, "podría alterar significativamente" sus relaciones con Venezuela y el resto de América Latina, Asia y otros países de gran producción o consumo de recursos energéticos, indica el informe.

En la actualidad, advierte el informe, la producción de energía en Cuba no responde a su demanda diaria y el país depende de Venezuela para casi dos terceras partes de sus necesidades para mantener a flote a su economía.

El CDA dijo que el embargo contra Cuba es una reliquia de la Guerra Fría que sólo impide que las compañías estadounidenses colaboren en los esfuerzos para extraer recursos en alta mar e impide que EE.UU. tenga un plan de acción adecuado en caso de potenciales accidentes de derrame.

Por ello, además del diálogo directo, el informe propone entre otras medidas que EE.UU. permita que las empresas estadounidenses participen con Cuba en caso de que se produzca un derrame; permita el intercambio de información científica, e incremente la colaboración bilateral, como la que EE.UU. tiene con México.

Además, el análisis propone apoyar una medida bipartidista, presentada en 2010 por los legisladores republicanos Jeff Flake y Lisa Murkowski y la demócrata Mary Landrieu, que permitiría a las compañías de EE.UU. participar con Cuba en operaciones de exploración petrolera y de planificación de respuesta a crisis.

El informe fue divulgado en medio de expectativas de que, a finales de 2011, Cuba hará perforaciones en 20 pozos en las áreas entre La Habana y Varadero, y continuará las investigaciones, a cargo de compañías extranjeras, para localizar nuevos yacimientos y conocer el potencial de la Zona Económica Exclusiva (ZEE), en aguas del Golfo de México.

La ZEE cubana tiene una extensión de unos 112.000 kilómetros cuadrados, divididos en 59 bloques, donde operan varias compañías petroleras extranjeras como la hispano-argentina Repsol-YPF, la venezolana PDVSA y la vietnamita PetroVietnam.

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ El abogado del ex agente cubano de la CIA Luis Posada Carriles intentó el miércoles restar credibilidad a un testigo clave de la fiscalía, al acusarlo de ser un operador de contrainteligencia del gobierno de Cuba.

El testigo, el teniente coronel cubano Roberto Hernández Caballero, que trabaja en el ministerio del Interior de Cuba, declaró por tercer día seguido en el juicio del ex agente de 83 años, acusado de mentir a autoridades migratorias estadounidenses.

Posada Carriles recorrió América latina durante décadas, respaldado por Washington en su lucha contra el comunismo. En Cuba se lo considera el enemigo público número uno e incluso aparece en carteles de propaganda oficial.

En el juicio, enfrenta once cargos de perjurio, obstrucción de justicia y fraude migratorio. Los fiscales dicen que, en audiencias migratorias de 2005, mintió sobre cómo llegó a territorio estadounidense y sobre su posesión de un pasaporte guatemalteco con una identidad falsa. También, dicen, omitió su participación en los atentados explosivos de 1997 en Cuba que dejaron un turista italiano muerto y más de diez personas heridas.

Posada admitió su responsabilidad en los ataques en una entrevista con el diario The New York Times en 1998, pero luego se desdijo. En recientes conversaciones con The Associated Press, no negó la versión de los fiscales de cómo entró al país, pero tampoco contestó preguntas directas sobre los atentados.

El cubano estuvo detenido en instalaciones migratorias cerca de El Paso en 2007, pero fue liberado y desde entonces vive en Miami.

Hernández Caballero aseguró ser quien encabezó un grupo de tareas que investigó los atentados, pero también admitió ser miembro de la agencia de contrainteligencia cubana. Los defensores de Posada Carriles aseguran que el gobierno castrista lo envió a Estados Unidos a mentir y engañar al jurado. Cuba quiere matar al ex agente de la CIA o verlo en prisión, dicen los defensores del anticastrista, y aseguran que el espionaje cubano ya intentó asesinarlo al menos tres veces.

Interrogado por la defensa, Hernández Caballero reconoció que visitó sólo seis de los nueve sitios atacados en 1997 y firmó sólo uno de los partes policiales del caso.

El abogado Arturo Hernández le preguntó: "¿Acaso la razón real de que su nombre no aparezca en ocho de los nueve es que usted no es un investigador, sino un agente de inteligencia?"

"Eso no es cierto", respondió el testigo, quien explicó que normalmente firmaba los sumarios, pero no los reportes individuales.

"Mire, yo soy el jefe", dijo. "Voy a la escena del crimen, veo la escena del crimen, doy órdenes... pero tengo a otras personas que administran diferentes aspectos de la investigación".

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ Una forense cubana dijo el jueves a un jurado de Texas cómo la metralla ocasionada por un atentado en un hotel de La Habana en 1997 mató a un turista italiano.

Ileana Vizcaíno Dime viajó de La Habana a El Paso para declarar en el juicio de Luis Posada Carriles.

La forense contó cómo el italiano Fabio di Celmo murió desangrado al destrozarse una bomba un cenicero en un hotel de La Habana y causó una lluvia de metralla metálica que cercenó su yugular.

El atentado fue uno de varios perpetrados ese año contra centros turísticos de Cuba.

Posada no es juzgado por ese atentado sino por haber mentido presuntamente sobre su planificación. Es acusado de cometer perjurio durante una audiencia de inmigración, además de obstrucción de la justicia y fraude de inmigración.

Antes de Vizcaíno, otro funcionario cubano el teniente coronel cubano Roberto Hernández Caballero, que trabaja en el Ministerio del Interior de Cuba, declaró el miércoles por tercer día consecutivo.

Posada Carriles recorrió América Latina durante décadas, respaldado por Washington en su lucha contra el comunismo.

Posada admitió su responsabilidad en los ataques en una entrevista con el diario The New York Times en 1998, pero luego se retractó. En recientes conversaciones con The Associated Press, no negó la versión de los fiscales de cómo entró al país, pero tampoco contestó preguntas directas sobre los atentados.

El cubano estuvo detenido en instalaciones migratorias cerca de El Paso en 2007, pero fue liberado y desde entonces vive en Miami.

Hernández Caballero aseguró ser quien encabezó una investigación sobre los atentados, pero también admitió ser miembro de la agencia de contrainteligencia cubana. Los defensores de Posada Carriles aseguran que el gobierno castrista lo envió a Estados Unidos a mentir y engañar al jurado.

Cuba quiere matar al ex agente de la CIA o verlo en prisión, dicen los defensores del anticastrista y aseguran que el espionaje cubano ya intentó asesinarlo al menos tres veces.

EL PASO (EE.UU.), 24 FEB (EFE).- Una médica del Instituto de Medicina Legal de Cuba, que testificó hoy en el juicio al anticastrista Posada Carriles, dijo que la muerte de un turista ítalo-canadiense, en uno de los atentados con bombas a un hotel en La Habana, en 1997, fue "homicidio".

La doctora Ileana Vizcaíno Dime describió la autopsia efectuada por ella el 4 de septiembre de 1997, al turista Fabio di Celmo, quien falleció de un shock hipovolémico (pérdida severa de sangre), después de que un fragmento de metal le cortó las arterias del cuello y la vena yugular.

En su testimonio detalló que Di Celmo presentaba dos heridas profundas y de dimensiones considerables en el lado izquierdo del cuello que al ser analizadas se percató que se trataba de una sola.

"Nuestra conclusión fue que la muerte era inevitable con ese tipo de lesión y la causa de la muerte fue indicada como sangramiento masivo e imposible de detener", dijo la doctora que concluyó en la autopsia que la muerte fue de "tipo violento y en términos médicos legales, homicidio".

El fiscal federal Timothy Reardon presentó fotografías del cuerpo de Di Celmo, con una herida con sutura a lo largo del cuello hacia la mandíbula, y otra de un fragmento de metal, de bordes irregulares y filosos de 8 centímetros de diámetro.

La forense dijo ese objeto fue extraído del cuello de Di Celmo en el hospital en el que falleció.

"Los cortes en las vértebras cervicales hablan de la velocidad en que este objeto viajaba cuando se incrustó en el cuello del señor. Di Celmo", dijo Vizcaíno Dime.

El artefacto explosivo que ocasionó la muerte del turista en el hotel Copacabana, habría sido colocado en el interior de un cenicero.

La explosión fue una de las nueve que se registró en destinos turísticos de Cuba de abril a septiembre de 1997.

Vizcaíno Dime es la segunda funcionaria cubana que viajó de la isla a El Paso (Texas) para testificar en el juicio de Posada Carriles por cargos de presunto perjurio y fraude.

El miércoles finalizó el testimonio del teniente coronel cubano Roberto Hernández Caballero, quien dijo haber estado a cargo de la investigación de las explosiones.

Por otra parte, la defensa de Posada Carriles pidió a la jueza encargada del caso autorizar que las partes viajen a Guatemala a entrevistar a Celia Canel, ex secretaria de Tony Álvarez señalado como la persona que compartía una oficina en ese país con el exiliado cubano cuando este presuntamente planeó las explosiones.

Tres de los 11 cargos que enfrenta el cubano-venezolano son por supuestamente mentir en su audiencia de asilo político cuando aseguró no haber solicitado a otra personal trasladar explosivos a Cuba y colocarlos en sitios turísticos de la isla.

En el resto de los cargos se le acusa de mentir a funcionarios del Departamento de Justicia al declarar que su ingreso indocumentado al país en 2005 lo hizo a través de la frontera Matamoros, México, con Brownsville Texas.

Las autoridades estadounidenses afirman que entró vía marítima desde Islas Mujeres, México, a Miami, Florida.

La Fiscalía Federal responderá a la solicitud de la defensa y de obtener la aprobación de la jueza y la disposición de Canel para declarar, podría suspenderse nuevamente el juicio de manera temporal.

Otro de los testigos en la lista de los fiscales es la periodista estadounidense Ann Louise Bardach, quien en 1998 publicó una entrevista en la que el ex agente de la CIA habría hablado de su presunta participación en los atentados.

LA HABANA, 24 FEB (NOTIMEX).- El juicio contra el contratista estadounidense Alan Gross, para quien la Fiscalía ha pedido 20 años de cárcel, será el 4 de marzo próximo en el Tribunal Provincial Popular de La Habana, informó hoy el portal oficialista Cubadebate.

La página web gubernamental recordó este jueves que la Fiscalía acusa a Gross, detenido el 3 de diciembre de 2009, del delito de 'Actos Contra la Independencia o la Integridad Territorial del Estado'.

'Todas las pruebas presentadas por la defensa en su escrito de conclusiones provisionales fueron admitidas por el Tribunal', dijo una breve nota sobre el caso que ha enturbiado de nueva cuenta las relaciones entre los gobiernos de Cuba y Estados Unidos.

De acuerdo con el Artículo 91 del Código Penal de Cuba, la Fiscalía solicita una sanción de 20 años de privación de libertad, lo cual fue comunicado el pasado 4 de febrero, anotó.

Según la fuente, esta información fue trasladada por vía diplomática al gobierno de Estados Unidos, al que también se le notificó que sus representantes consulares, los familiares del señor Gross, así como los abogados de su familia podrán participar en el juicio.

El pasado 5 de febrero la Casa Blanca declaró que la intención del gobierno cubano de pedir 20 años de cárcel para Gross 'agrava la injusticia sufrida por un hombre que estaba ayudando a aumentar el libre flujo de información de, hacia y entre el pueblo cubano'.

'En lugar de liberar a Gross, para que pueda regresar a casa con su familia y sus hijos, la decisión hoy de las autoridades cubanas agrava la injusticia', dijo la Casa Blanca en un comunicado.

Por su parte, el Departamento de Estado señaló que la detención del contratista estadounidense es contraria a todas las obligaciones en materia de derechos humanos y compromisos en materia de justicia y debido proceso.

Gross, de 61 años, es un subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) que, según autoridades cubanas tiene entre sus principales iniciativas financiar a grupos de la disidencia de este país.

Arrestado bajo sospecha de espionaje, se le imputó introducir equipos de comunicación satelital para opositores, lo que ha sido rechazado por el gobierno del presidente Barack Obama.

Pero las autoridades cubanas insisten que importó de forma ilícita equipos de comunicación satelital con el fin de realizar actos de espionaje.

El Departamento de Estado (Cancillería) de Estados Unidos argumenta que Gross viajó a Cuba para ayudar a miembros de la comunidad judía de este país a conectarse con otras comunidades de ese país en todo el mundo vía Internet.

El pasado 13 de enero, el Departamento de Estado confirmó que la subsecretaria adjunta de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental, Roberta Jacobson, se reunió con Gross, tras celebrar en Cuba una ronda de pláticas migratorias bilaterales.

POR ISABEL SANCHEZ

LA HABANA, 24 FEB 2011 (AFP) - Raúl Castro cumple este jueves tres años de gobierno en plena marcha con reformas de apertura para sostener el modelo socialista cubano y un proceso de liberación de presos políticos que no logra aún acallar críticas internacionales.

El general de 79 años, quien el 24 de febrero de 2008 fue electo presidente por el Parlamento tras dos años y medio interino en relevo de su hermano Fidel, apuró la búsqueda del "necesario consenso" sobre su programa de 291 puntos que debe refrendar el VI Congreso del Partido Comunista (PCC) del 16 al 19 de abril.

Su proyecto incluye el recorte de más de un millón de empleos que inflan la burocracia -los primeros 500.000 antes de abril-, apertura de negocios privados en 178 oficios, inversión extranjera, impuestos y eliminación de subsidios para encarar la crisis económica y dejar atrás el modelo centralizado soviético.

Un coro de intelectuales y economistas apura la ejecución de las reformas y hasta la Iglesia Católica, mediadora en la liberación de presos políticos, asume cuota de responsabilidad para su "buena marcha".

Las reformas son bien vistas afuera, incluso por el "enemigo" Estados Unidos, que, no obstante, sigue reclamando avances en apertura y derechos humanos, a pesar de la excarcelación de medio centenar de opositores.

El miércoles, en el primer año de la muerte de un preso opositor, el gobierno, que atribuye las críticas a una campaña mediática internacional, detuvo al disidente Guillermo Fariñas y ejecutó decenas de arrestos temporales -según la disidencia-, lo cual fue deplorado por Washington.

Terminada una corta luna de miel con el presidente Barack Obama, la tensión de ambos países -sin relaciones desde 1962- volvió a subir con el arresto en diciembre de 2009 del contratista estadounidense Alan Gross, acusado por Raúl Castro de "agente secreto" de Washington y quien está a la espera de juicio, con petición fiscal de 20 años de condena.

Pero los cubanos están al margen del tema de Gross o los presos, inquietos por el apretón de cintura que dispuso Raúl. Algunos entusiasmados montando pequeños negocios, que sin embargo -advierten economistas- no son la pócima mágica para los problemas del modelo cubano.

Empleados, vecinos, estudiantes y militantes comunistas discuten las medidas en asambleas que comenzaron el 1 de diciembre y terminan el lunes, apáticos, escépticos o preocupados por los bajos salarios -17 dólares el promedio- y la futura desaparición de la emblemática "libreta" de alimentos subsidiados, creada hace medio siglo.

"Y eso no es en un futuro, ¡no!, ya sacaron los chícharos (guisantes), las papas, el jabón y el detergente. Ahora están más caros y perdidos (escasos)", comentó una ama de casa de 48 años, tras la reunión en su barrio de Santo Suárez, centro de La Habana.

Aunque algunas medidas son impopulares tras medio siglo de paternalismo estatal, Raúl Castro advirtió en diciembre: "O rectificamos o ya se acabó el tiempo de seguir bordeando el precipicio, nos hundimos".

Para garantizar su programa, destituyó o cambió ministros y puso, en un gabinete de ocho generales, a históricos como el comandante Ramiro Valdés o el general Ulises Rosales a supervisar áreas estratégicas como el petróleo y la agricultura.

Los retos, enormes. Raúl Castro declaró estratégica la producción de alimentos y entregó en estos tres años 1,2 millones de hectáreas de tierras en usufructo, pero el país aún tiene ociosa 40% del área cultivable y gasta 1.500 millones de dólares al año en comprar lo que come.

"La clave actual de la reforma económica cubana es la agricultura, como lo fue en Vietnam y en China. Si fracasa la reforma en la agricultura, fracasa toda la reforma", advirtió el economista cubano Pavel Vidal.

Dando un espaldarazo a su hermano y saliendo al paso a quienes lo tachan de "inmovilista", Fidel Castro, que en septiembre impactó con su frase "el modelo cubano ya no funciona ni siquiera para nosotros", advirtió que urge "explicar bien" las medidas a los cubanos.

Primerísimo secretario del PCC, Fidel, de 84 años, cuyo cargo debe ser ratificado o sustituido por el Comité Central que elegirá el Congreso, debe bendecir las reformas de su hermano, asista o no en abril.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ El humo hace casi imposible respirar pero unas 30 personas permanecen sin inmutarse con los ojos tapados por un antifaz mientras palpan los puros y tratan de adivinar en silencio la vitola o la marca de sus cigarros entre sus manos.

Es una "cata a ciegas", la primera que se realiza en el marco del XIII Festival Internacional del Habano.

El evento atrae cada año a cientos de expertos, empresarios y aficionados dispuestos a desafiar las amonestaciones médicas contra el hábito de fumar y hasta las leyes de sus países cada vez más restrictivas para seguir fieles a la cultura del tabaco.

"Me gusta fumar, es difícil catar. Hay habilidades que nacen con uno como la de reconocer los sabores, pero además está el entrenamiento", explicó a la AP la ingeniera cubana de 47 años Débora García, quien acaba de regresar de España donde se topó con las nuevas severas normas que prohíben el consumo de cigarrillos y puros en lugares públicos.

"En la vida moderna todo puede hacer daños, la industria, las emisiones de los carros... hay que vivir sin miedo. Para mí es imposible sin tabaco", agregó. Nueve mujeres que participaron en la catación.

Abdelasis Pita, uno de los organizadores, se mostró muy sorprendido por el éxito de la cita. "Los participantes van a tener que identificar la vitola de salida, la vitola de galera, la marca y el formato. Es un ejercicio de reconocimiento de tres habanos", explicó.

El Festival se inauguró el lunes con 1.400 participantes de 80 países. El programa para toda la semana incluye visitas a fábricas de puros y a las plantaciones, cenas de galas y presentaciones de lujosísimas series de cigarrillos y eventos para degustar en "maridaje" ron y puros.

Más allá del glamour del producto, el cigarro cubano es un importante rubro de exportación para la isla, productora de uno de los tabacos premium más codiciados y cotizados del mundo.

Los ejecutivos de Habanos S.A, firma mixta conformada por Altadis de propiedad británica y con sede en España y la estatal Cubatabaco, indicaron que las ventas de puros isleños alcanzó en 2010 los 368 millones de dólares.

La compañía es la única que puede distribuir y comercializar en el mundo los afamados torcidos a mano.

Este es el primer año que la firma crece un 2%, luego de una caída que había comenzado en 2008 cuando la crisis mundial afectó la facturación de los bienes suntuosos y el turismo en casi todo el planeta.

Pero también hay malas noticias para la empresa: España el consumidor más importante del producto sancionó una ley que aprieta las restrictivas normas para los fumadores y cuyos efectos son notables.

En lo que va de enero las ventas cayeron en la nación ibérica en un 30% en comparación al mismo mes del año anterior, reconoció el vicepresidente español de Habanos S.A, Javier Terrés.

La firma tiene una cuota cercana al 80% del mercado mundial exceptuando al de Estados Unidos, al cual no puede acceder debido a las sanciones de Washington a Cuba que impide comercializar cualquier producto de la isla en ese país.

Habanos S.A comercializa 27 marcas de las llamadas Premium, entre las que destacan Cohiba, Montecristo, Romeo y Julieta, Partagás, Hoyo de Monterrey, H. Upmann y Robaina, entre otras.

La estrategia según Terrés están en potenciar algunos mercados como Europa del Este, pero también generar espacios para los fumadores como "Casas del Habano", club de fumadores y eventos como el propio Festival, que además tiene como actividad paralela una feria comercial donde puede verse desde rústicos humidores hasta arte realizado con hojas de la aromática.

"Soy fumador apasionado y compro antigüedades relacionadas con el tabaco", dijo a la AP el francés Daniel Jaime, quien por segundo año viajó a la isla para participar del evento y recorrió la feria de punta a cabo.

Su imagen es la de muchos que transitaron por los pasillos: guayabera, sombrero de pajilla en mano, un cigarro a medio consumir y una sonrisa. "Hay mucho que ver aquí", expresó.

Muchos de los participantes verán por primera vez las vegas de tabaco en Pinar del Río de donde salen las mejores hojas.

Los organizadores dijeron que el cierre del festival será por todo lo alto con la habitual cena de gala y subasta de producciones exclusivas. En 2010 durante la noche de lujo y oropeles se recaudó poco más de un millón de dólares que fue donado para la salud pública de la isla.

POR JEAN-HERVÉ DEILLER

LA HABANA, 24 FEB 2011 (AFP) - Robert no fumará el puro que se esfuerza en torcer. No importa, este cincuentón barrigón llegó a Cuba desde Canadá especialmente para aprender en el Festival del Habano y el aspecto un poco maltrecho de "su" cigarro no merma su entusiasmo.

"Fumo puros desde hace más de 15 años y estoy cumpliendo un viejo sueño", explica el barbudo canadiense que participa junto a otros 200 amantes de los puros en un curso de torcedores realizado en el marco del Festival Internacional del Habano.

Estrenando un delantal negro, cada uno tiene sus hojas de tabaco, su tabla de madera y la chaveta (cuchilla) de punta redonda, con la que los torcedores profesionales cortan con suma destreza las venas de las hojas que visten sus puros.

Serán pocos los que logren el resultado deseado. Los demás hallarán pronto algún consuelo en esta gran fiesta del tabaco organizada por Habanos S.A., compañía cubano-española que ostenta el monopolio de la comercialización de los habanos y el 72% del mercado mundial del puro, excluyendo a Estados Unidos, vedado para Cuba por el embargo que aplica desde 1962.

Habanos S.A., súper número uno mundial, no para en la búsqueda constante de nuevos mercados.

¿Qué las leyes antitabaco proliferan en Europa? La multinacional del puro se vuelca hacia Asia, en particular a China, y lanza sus habanos de pequeño formato, más fáciles y rápidos de fumar que las grandes vitolas que hicieron las delicias de productores y estrellas de cine de Hollywood.

"A menudo, los fumadores solo cuentan con 20 minutos de receso en la terraza de un café para disfrutar su puro", explica Gonzalo Fernández de Navarrete, subdirector de mercadeo de Habanos S.A.

"Los pequeños puros son más fáciles para aquel o aquella que desearía intentar, pero que no se atreve a lanzarse con uno de grueso calibre", agrega el joven español, al presentar el Partagás serie D No. 5 y el H. Upmann Half Corona, ambos bien fornidos con sus 11 y 9 centímetros de largo y con diámetro de casi 2 cm.

Pero Habanos S.A., con sus 27 marcas de habanos, no puede conformarse con presentar solo sus pequeños formatos. Este año, Partagás -la tercera gran marca de habanos- lanza un Serie E No. 2 de 14 cm. de largo en su colección de "cepo" (diámetro) máximo de 54 (21,43 mm).

Pero indiscutiblemente, la gran estrella de este 13 Festival del Habano es el Gran Reserva, cosecha 2005, de la prestigiosa marca Montecristo, una producción numerada de 5.000 cajas de 15 unidades cada una.

El precio no ha sido precisado pero debe aproximarse al récord de unos 35 euros la unidad ostentado por el Cohiba Behike, lanzado en 2010.

Hasta hoy, solo el Cohiba -la marca favorita de Fidel Castro antes de que dejara de fumar en 1986- contaba con un Gran Reserva confeccionado con las más exquisitas hojas de Vueltaabajo, la meca del tabaco cubano, añejadas durante cinco años.

Todas estas son novedades para lanzarse a la conquista de nuevos mercados, sobre todo asiáticos, ahora que, tras un ligero repliegue de dos años, las ventas retomaron impulso en 2010 (un aumento de 2% en relación con 2009, por un valor de 368 millones de dólares) principalmente gracias al mercado chino.

Las ventas en China se duplicaron en dos años y representan el 8% del volumen de negocios de Habanos S.A., tomando el tercer puesto que ocupaba Alemania en el mercado, tras España y Francia.

Porque a pesar de las leyes antitabaco, Europa aún representa el 55% de las ventas de puros cubanos, con una mención especial para Francia, donde las ventas se recuperaron en 2010 en comparación con sus vecinos europeos.

"A pesar de la crisis y del ambiente antitabaco, Francia sigue siendo el país del buen vivir", explica Fernández de Navarrete.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

GINEBRA, 24 FEB (EFE).- La expulsión de Libia del Consejo de Derechos Humanos de la ONU divide a los miembros de dicho organismo, que mañana deben aprobar una resolución sobre las violaciones de los derechos humanos cometidas en Libia por el régimen de Muamar el Gadafi.

Gran Bretaña, Francia, México y Estados Unidos, cuatro de los 47 miembros que integran el Consejo, presionan al resto de países para que el proyecto de resolución que aprobará en sesión extraordinaria incluya explícitamente la expulsión de Libia del organismo.

Al tiempo, esta propuesta encuentra muchas reticencias por parte de algunos miembros, como Cuba o la Unión Africana.

"Es esencial que esa exclusión se concrete, no se puede tolerar que un jefe de Estado que masacra a su propia población esté al mismo tiempo representado en un órgano que vela por el respeto de los derechos humanos", dijo a EFE James Lynch, portavoz de Amnistía Internacional.

En lo que sí parece haber consenso, según las mismas fuentes, es en pedir a la ONU la creación de una comisión que investigue de forma "independiente, imparcial y creíble las violaciones de los derechos humanos cometidas en Libia, para que sus responsables respondan plenamente por sus actos", según reza el texto.

Para convocar una sesión extraordinaria del Consejo se necesita contar con el apoyo de un tercio de sus 47 miembros, y las resoluciones se aprueban por mayoría simple.

El proyecto de resolución menciona ejecuciones sumarias, arrestos arbitrarios, detenciones y torturas de manifestantes pacíficos, "unas violaciones que, si son generalizadas y sistemáticas, pueden considerarse como crímenes contra la humanidad".

Además, el proyecto "condena firmemente las recientes violaciones muy graves cometidas en Libia", pide a las autoridades de Trípoli que pongan fin a la violencia inmediatamente, solicita que respeten todas las libertades fundamentales y exige que se abra un proceso de diálogo sobre reformas políticas.

Por otra parte, el próximo lunes, en el marco de la décimo sexta sesión ordinaria del Consejo, la secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, se reunirá en Ginebra con varios de sus homólogos para intentar consensuar una respuesta internacional a las atrocidades cometidas en Libia.

El número y nombres de los ministros de Exteriores que se reunirán con Clinton aún no han sido revelados.

Esta será la primera vez que un Estado miembro del Consejo (Libia se incorporó a este órgano en 2010 por un periodo de cuatro años) es examinado en una sesión especial, que se convocan únicamente ante graves violaciones de los derechos humanos o una emergencia humanitaria en un determinado país.

En los cinco años de existencia del Consejo, este procedimiento se ha aplicado ante situaciones de crisis en los territorios palestinos ocupados, el Líbano, Darfur (Sudán), la República Democrática del Congo, Birmania, Sri Lanka, Haití y, más recientemente, Costa de Marfil.

BRUSELAS, 24 (ANSA) - La Unión Europea no excluye una intervención militar humanitaria en Libia en caso de que se generalice una guerra civil en ese país norafricano, mientras que los estados europeos activaron ya transportes navales para repatriar a unos 6.000 ciudadanos que están en Libia.

El gobierno británico, por su parte, está considerando el envío de una unidad de fuerzas especiales para evacuar a un centenar de ciudadanos ingleses que permanecen bloqueados en el desierto libio.

"Una intervención militar con fines humanitarios es una de las posibilidades sobre las que estamos trabajando en el ámbito de los planes de emergencia para hacer frente a diversos escenarios de la crisis libia", comentó un alto diplomático europeo en Bruselas.

A nivel internacional, una intervención militar humanitaria requiere un mandato expreso de Naciones Unidas y una declaración de emergencia humanitaria.

"Pero aún estamos lejos de ello", aclaró el diplomático.

Bruselas puede movilizar su fuerza de intervención rápida, compuesta de dos batallones de 1.500 hombres, en cuyo mandato figuran las misiones humanitarias y de evacuación de ciudadanos en zonas de crisis.

El lanzamiento de una eventual misión de ese tipo corresponde al alto representante del Exterior de la Unión Europea, Catherine Ashton.

Por su parte, el ministro francés de Defensa, Alain Juppé, excluyó una intervención militar extranjera en Libia.

Lo mismo hizo su par italiano, Ignazio La Russa, quien indicó que por el momento una misión de paz a Libia "no está siendo considerada".

"Si la situación cambia, naturalmente, ello se puede modificar", aclaró.

Por su parte, la OTAN expresó que no tiene intención de interferir en la situación libia.

"No tenemos intención de intervenir", aclaró el secretario general de la Alianza Atlántica, Andres Fogh Rasmussen.

"No recibimos ningún pedido; de todas formas, todas las acciones deben basarse en un mandato claro de las Naciones Unidas", indicó.

El ex presidente cubano Fidel Castro había señalado horas antes que Estados Unidos "no dudaría" en llevar a la OTAN a invadir Libia, para tomar control de sus reservas petroleras.

KIEV, UCRANIA (AP) _ La OTAN no intervendrá en el conflicto libio y cualquier participación exterior debe contar con un mandato de Naciones Unidas, afirmó el jueves el secretario general de la alianza militar.

En una columna publicada el martes por la prensa cubana, Fidel Castro denunció que la OTAN planeaba invadir Libia.

"No hemos recibido ninguna solicitud a ese respecto", dijo Anders Fogh Rasmussen durante una visita a Kiev, Ucrania. "Y de todos modos cualquier acción debería basarse en un mandato claro de la ONU", agregó.

Fogh Rasmussen dijo que los acontecimientos de Libia no amenazan a ningún miembro o aliado de la OTAN, aunque el conflicto podría provocar una crisis masiva de refugiados.

El popular levantamiento en Libia ha sido reprimido violentamente y algunos creen que podría desembocar en una guerra civil.

TRÍPOLI EL CAIRO, 24 FEB (DPA) - ¿Podrá Gadafi mantener su poder en el oeste del país? ¿Está Libia amenazada por la división? Mientras en las calles se protesta, se celebra y se combate, los intelectuales y diplomáticos ya hacen planes para la era post Gaddafi.

El clan Gadafi, presionado por las revueltas, quema todos los cartuchos e intenta reclutar nuevos soldados. Un pequeño grupo que se mantiene aún fiel al líder Muamar al Gadafi sigue creyendo que éste reconquistará el territorio perdido por medio de la violencia y la propaganda.

Pero aunque a los Gadafi no les falten ni armas ni dinero, la cifra de quienes creen en la supervivencia del régimen se reduce día a día. Entre bambalinas se debate ya cómo podría ser una Libia después del derrocamiento de la dictadura.

Y los escenarios van desde un país dividido en una parte oriental y otra occidental hasta una situación de total anarquía similar a la que vive Somalia desde hace años, pasando por una república reformada.

"Mucha gente se pregunta ahora si nuestro país se dividirá, con un gobierno aquí en Trípoli y un segundo en Bengasi", cuenta un libio de Bengasi que vive en la capital. Sus amigos, que en los últimos días intentaron marchar de Trípoli para reunirse con sus familiares en el este, fueron retenidos en controles en las carreteras y enviados de vuelta a la capital, cuenta.

"Lamentablemente no se puede descartar que en Libia ocurra lo que en Somalia, con clanes que controlan territorios aislados, pues hasta ahora no hay acuerdo alguno entre los grandes clanes del país sobre una nueva figura dirigente", explica un analista occidental que vivió muchos años en Trípoli.

El papel de los islamistas que sobre todo tienen seguidores en el este del país y en el exilio es aún muy difícil de prever, explica.

El hecho de que en la mayoría de las protestas se grite "Allahu akbar" (Dios es grande) no es indicio de que se trate de una revuelta de islamistas, afirman los expertos.

Según informaciones del diario árabe "Al Sharq Al Awsat", en estos momentos varios funcionarios libios que en los últimos días se distanciaron de Gadafi están intentando poner fin al baño de sangre.

Un informante del diario aseguró que esas personas intentaron primero hablar con los hijos de Gadafi Chamies y Seif al Islam, pero el diálogo con los vástagos del tozudo líder fue infructuoso.

Entre las fuerzas implicadas en la mediación se encuentra el ex embajador de Libia en la Liga Árabe en El Cairo, Abdulmoneim al Honi, así como un ex jefe de gobierno y compañero de juventud de Gadafi, Abdulsalam

Yallud.

Pero el quizá más apremiante llamamiento a Gadafi lo hizo hasta ahora el embajador libio ante la ONU en Nueva York, Abdurrahman Shalgam, siempre fiel al líder revolucionario.

En declaraciones a la televisión árabe Al Yazira, Shalgam dijo en la noche del miércoles: "La situación en nuestro país es muy peligrosa y apelo a Muamar al Gaddafi. Él me conoce bien, no soy nadie que tenga ambiciones de poder o miedo, ni alguien que se vaya del barco cuándo éste se hunde. He trabajado con él 40 años y soy mayor. Comenzamos la revolución con libertad, socialismo y unidad.

Ahora estoy muy triste porque veo cómo Libia se divide y cómo corre la sangre. Mi hermano líder, Libia es más importante que todos nosotros. No me pondré en tu contra. Debes tomar decisiones para poner fin al derramamiento de sangre".

WASHINGTON, 24 FEB (NOTIMEX).- El diario The Washington Post criticó hoy al presidente Barack Obama por su lenta respuesta a las 'atrocies' medidas dictadas por el líder libio Muamar Gadafi para reprimir las movilizaciones en su contra.

El rotativo fustigó en su editorial a Obama por esperar hasta este miércoles por la noche para condenar el uso de la violencia en Libia, 'pero él no mencionó al señor Gadafi o hizo un llamamiento para su destitución', puntualizó.

'El señor Obama apareció ansioso en insistir de que los Estados Unidos no estaban tomando el liderazgo en oponerse a los crímenes del señor Gadafi', subrayó el diario en su postura institucional.

TWP hizo mención de que otros gobiernos alrededor del mundo condenaron más temprano el uso de mercenarios y aviones extranjeros para atacar a su propio pueblo mientras Gadafi se refugia en un bunker como lo hiciera Saddam Hussein, el derrocado líder iraquí.

Criticó que el mandatario estadounidense sólo haya mencionado que su administración esta preparando 'una amplia gama de opciones' sin mayor especificaciones mientras la Unión Europea ya acordó en imponer sanciones y la Liga Árabe anunciara que excluiría a Libia de sus reuniones.

Subrayó que Obama no hizo mención de las restricciones para el espacio aéreo que pidiera la delegación libia ante Naciones Unidas y sólo subrayara que Estados Unidos trabajarían en el asunto a través de diferentes foros internacionales.

Para el diario es una tibia respuesta de la política exterior estadounidense sólo enviar a la secretaria de Estado, Hillary Clinton, a reunirse con 'un notoriamente ineficaz' Consejo de Derechos Humanos de la ONU, del que Libia es miembro, destacó.

MADISON, WISCONSIN, EE.UU. (AP) _ Mientras los republicanos de Ohio refinan una iniciativa de ley que quitaría a los empleados públicos sus derechos sindicales, sus correligionarios de Wisconsin trabajan en una propuesta similar.

Ambas iniciativas eliminarían el derecho de muchos empleados públicos a negociar colectivamente beneficios y condiciones laborales. La de Wisconsin preserva el derecho a negociar salarios, y los republicanos de Ohio acordaron el miércoles hacer lo mismo.

En Wisconsin, la Asamblea ha estado debatiendo la medida desde la mañana del martes, con sólo algunos descansos. Los demócratas del Senado no se presentan con el fin de evitar que la Cámara pueda admitir la iniciativa.

Los republicanos de ambos estados afirman que las medidas limitarían el gasto al dar a los gobiernos locales más flexibilidad para lidiar con los trabajadores. Los demócratas y los sindicatos alegan que los proyectos de ley son ataques políticos contra aliados demócratas.

La disputa en el estado de la zona centro-norte de Estados Unidos es seguida por el resto del país, puesto que en caso de que el gobernador Walker se imponga en Wisconsin, otros gobernadores republicanos conservadores tratarían de enfrentar a los poderosos sindicatos de los trabajadores del estado como parte de sus políticas de reducción presupuestaria.

La contienda prepara además el escenario político para las elecciones de 2012, con la oportunidad de que los republicanos frenen a los sindicatos que apoyan a demócratas como el presidente Barack Obama, quien espera buscar la reelección.

Mientras Wisconsin sigue siendo el frente principal en el debate nacional sobre los derechos de los sindicatos, batallas similares tomaron forma en otros estados.

En Indiana, los demócratas abandonaron el martes la Cámara Legislativa y obstaculizaron un proyecto de ley respaldado por los republicanos en contra de las cuotas sindicales obligatorias. Solamente tres de los 40 miembros demócratas de la Cámara estuvieron presentes, lo que impidió que se contara con el quórum necesario.

LONDRES, 24 (ANSA) - El juez británico Howard Riddle aceptó hoy el pedido de la magistratura de Suecia de extradición del fundador de Wikileaks, Julian Assange, a ese país, que lo acusa por cuatro delitos sexuales.

Los abogados defensores de Assange anunciaron que apelarán la decisión del tribunal británico.

Assange, de 39 años, tiene siete días para apelar ese veredicto ante la Alta Corte. Si no lo hiciera, en 10 días sería enviado a Suecia.

El creador de Wikileaks recibió impasible el veredicto, al que llegó el juez Riddle tras desmontar punto por punto los argumentos de la defensa del australiano.

Assange dijo que "la sentencia de hoy no es una sorpresa", aunque consideró que es "equivocada".

"Asistimos a un procedimiento meramente burocrático. No hubo ningún escrutinio sobre las acusaciones en mi contra en Suecia", subrayó.

Sobre la eventualidad mencionada por sus defensores de que desde Suecia Assange podría ser enviado a Estados Unidos, el juez dijo que esa decisión debería ser convalidada por el gobierno británico.

Los abogados defensores de Julian Assange estudian, además de apelar ante Gran Bretaña, presentar un recurso ante la Corte Europea de Derechos Humanos.

Esa apelación se basaría en las "increíbles mentiras" de las acusaciones contra el jefe de Wikileaks.

El abogado de Assange en Gran Bretaña, Mark Stephens, aseguró hoy que espera resolver el caso en el Reino Unido. "Esperamos resolver el caso Assange en Gran Bretaña", indicó.

El abogado de Assange, Geoffrey Robertson, dijo que la apelación se centrará en que en Suecia los procesos por estupro se realizan a puertas cerradas y que esto representaría una violación de los derechos humanos de su cliente.

Robertson, además, está tratando de convencer al juez que se retire el brazalete electrónico de seguridad que fue colocado al fundador de Wikileaks.

"Es una gran molestia. Una violación de sus derechos humanos. Assange jamás estuvo en riesgo de fuga", dijo el abogado.

La Corte evaluaba ahora los términos de la libertad condicional.

El juez Riddle dijo que la extradición de Assange no viola sus derechos humanos y que no hay pruebas de que pueda terminar en la prisión de Guantánamo o bajo proceso por espionaje en Estados Unidos.

El veredicto de hoy, de 28 páginas, fue publicado on line.

El fundador de Wikileaks está acusado por la fiscalía sueca de tres delitos de agresión sexual y uno de violación, luego de la denuncia de dos mujeres que aseguraron que los hechos sucedieron en agosto de 2010.

La persecución contra Assange se hizo más fuerte tras la revelación, a fines del año pasado, de miles de informaciones confidenciales consideradas "sensibles" por Estados Unidos, entre otras naciones.

LONDRES, 24 FEB (DPA) - Nadie habla de WikiLeaks, pero todos lo hacen sobre su fundador, el australiano Julian Assange, de 39 años, que está siendo rebajado de héroe de Internet a criminal común.

Assange lucha para evitar su proceso de extradición de Reino Unido a Suecia y está a punto de ser derrotado. Pero su auténtica lucha parece haberla perdido ya: la plataforma de revelaciones WikiLeaks, con la que intenta cambiar el mundo está, según los expertos, prácticamente asfixiada y apenas habla nadie ya sobre su material explosivo para los gobiernos de todo el mundo, al menos en público.

En lugar de ello, Assange es presentado públicamente como un delincuente común, acusado de delitos sexuales contra dos mujeres en Suecia en agosto de 2010.

En principio, las relaciones sexuales con ambas fueron consentidas, reconocieron las supuestas víctimas. La cuestión criminal es si, entre otras cosas, se negó a utilizar preservativo por la fuerza, algo considerado en Suecia violación. Además, está acusado de violar a una de las dos sin preservativo mientras dormía.

¿Estamos ante un escenario de guerra paralela?

Sobre el por qué ahora se prioriza el caso criminal al político hay diversas interpretaciones. ¿Se está tropezando ahora el ex hacker y héroe de Internet con su personalidad de animal "Alfa"?

¿O en realidad tiene Assange razón con su tesis de que sus enemigos políticos, sobre todo Estados Unidos le están colgando a propósito un caso criminal para desviar la atención de sus revelaciones, para ahogarlo financieramente y hacerle callar?

La historia arroja numerosos interrogantes. La defensa de Assange reclama que gastó sólo en traducción de documentos suecos unas 30.000 libras. "Eso debe saberlo la fiscalía", señaló hoy el abogado de Assange, Mark Stephens.

Ante el estado actual de las cosas, será pronto la Justicia sueca la que tendrá que responder muchos de esos interrogantes.

Jurídicamente, Assange apenas tiene ya recursos para oponerse a su extradición, aunque en Suecia hasta ahora sólo hay una investigación abierta en su contra, pero no se presentaron cargos.

Tampoco todo un Ejército de abogados estrellas en torno a Stephens y Geoffrey Robertson pudo evitar que el magistrado Howard Riddle echara por tierra paso a paso todos los argumentos de la defensa, al considerar que sencillamente apenas hay puntos que sostengan un fallo de procedimiento.

Assange tronó contra dios y contra el mundo tras conocer la decisión, desfavorable pero esperada, del proceso de extradición en primera instancia. El sistema legal europeo debe ser reformado, exigió. No puede ocurrir que un funcionario llene un formulario de dos páginas y con eso baste para lograr una extradición.

El australiano parecía un poco perdido durante su discurso, algo parecido a un político en medio de la campaña electoral a quien apenas se le sigue escuchando.

MOSCÚ, 24 FEB (EFE).- Rusia gastará 19 billones de rublos (más de 650.000 millones de dólares) en la adquisición de buques, aviones y otro tipo de armamento hasta 2020, según anuncio hoy el viceministro de Defensa ruso, Vladimir Popovkin.

"El objetivo primordial es renovar las Fuerzas Armadas. En virtud del programa de rearme, compraremos unos 100 buques: 20 submarinos, 35 corbetas, 15 fragatas y otros barcos de apoyo", aseguró Popovkin en rueda de prensa, según las agencias rusas.

La Fuerza Aérea recibirá durante la próxima década más de 600 nuevos aparatos, entre ellos cazas Su-25, Su-34, Su-35 y aviones de transporte An-70, además de un millar de helicópteros Mi-26, Mi-8, Ka-52 y Mi-28.

A su vez, Popovkin explicó que el Ejército contará para finales de esta década con diez brigadas de misiles tácticos Iskander-M y 56 divisiones de baterías con misiles antiaéreos S-400.

En cuanto a los misiles intercontinentales Bulavá, capaces de burlar cualquier escudo antimisiles, el viceministro expresó su confianza en que los próximos ensayos sean exitosos y que puedan ser puestos en servicio este año.

El programa de rearme incluye la construcción de ocho submarinos nucleares de nueva generación equipados con los Bulavá y cuatro portahelicópteros franceses de la clase Mistral que llevarán sólo armamento ruso, según el funcionario.

Popovkin explicó que el ministerio de Defensa no sólo comprará las armas en el exterior, ya que el Gobierno ha decidido asignar 24.000 millones de dólares en ayudas a las compañías nacionales para que puedan atender las necesidades de las Fuerzas Armadas.

Además, parte del dinero se dedicará a investigación y desarrollo de nuevo tipo de armas como un misil balístico de combustible líquido pesado que sustituirá a los misiles soviéticos de emplazamiento terrestre SS-18 y SS-20 ("Satán" y "Saber", según clasificación de la OTAN).

El presidente ruso, Dmitri Medvedev, dio en diciembre pasado su visto bueno al programa de rearme y modernización de las Fuerzas Armadas que representará un 2,8 por ciento anual del Producto Interior Bruto y cuyo objetivo principal es mantener la paridad nuclear con Estados Unidos.

PEKÍN, 24 FEB (EFE).- La idea de que una "Revolución Jazmín" pueda ocurrir en China, alimentada por las recientes convocatorias de protestas en ciudades del país asiático, es "ridícula y nada realista", destacó un portavoz del Gobierno chino citado hoy por la agencia oficial XINHUA.

Según Zhao Qizheng, portavoz de la Conferencia Consultiva Política del Pueblo Chino (principal órgano asesor estatal), los problemas que denuncian los convocantes de las protestas, como la corrupción o las diferencias entre ricos y pobres, "son temas a los que el Gobierno no es ajeno, y está constantemente investigándolos".

"Muchos de esos problemas están siendo solucionados, se está progresando", subrayó Zhao, ex director de la Oficina de Información del Consejo de Estado (Ejecutivo) a los periodistas.

El pasado 20 de febrero, un centenar de personas se manifestó en Pekín, Shanghái, Cantón y Hong Kong, respondiendo a una convocatoria en la web Boxun.com en 13 ciudades chinas para pedir más trabajo, vivienda y justicia, y denominando al movimiento "Molihua Gemin" ("Revolución Jazmín", a semejanza de la ocurrida en Túnez).

Las protestas fueron respondidas con una fuerte presencia policial y fueron un relativo fracaso, pero en Boxun han aparecido nuevas convocatorias para los próximos domingos en los mismos lugares del pasado día 20, reclamando al régimen que acabe con la corrupción, dé al pueblo el poder de supervisarlos, mejore la libertad de prensa y garantice la independencia de la justicia.

Se ha levantado cierto revuelo por el hecho de que el embajador estadounidense, Jon Huntsman, fue visto en las protestas del domingo, como ha podido verse en un vídeo en Internet colgado ayer, martes.

En el vídeo, Huntsman, ataviado con gafas de sol y una cazadora de cuero en la que se ve la bandera estadounidense, es increpado por algunos asistentes chinos, que le acusan de "querer el caos en China", ante lo cual se aleja del lugar.

La embajada estadounidense en Pekín señaló hoy a EFE que Huntsman y su familia (entre ellos su hija adoptada en China) se encontraban en el lugar tras una visita turística a Tiananmen.

La fuente diplomática añadió que fue una mera coincidencia que la familia Huntsman se topara con los incidentes de Wangfujing, y que "abandonaron el lugar inmediatamente al darse cuenta de la situación".

Huntsman suena como posible candidato republicano a la Casa Blanca, después de haber anunciado recientemente su marcha de la embajada de EE.UU. en Pekín, por lo que algunos ya le apodan "El Candidato Manchú", en un guiño a la novela y películas con este título.

BEIJING, 24 FEB (XINHUA) -- China siempre juega un papel constructivo en la resolución del asunto nuclear de la Península Coreana, recordó hoy jueves el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Ma Zhaoxu.

"Como miembro permanente del Consejo de Seguridad de la ONU e integrante responsable en la comunidad internacional, China apoya siempre la desnuclearización de la península, así como la paz y la estabilidad en el noreste de Asia", señaló el portavoz en una rueda de prensa.

China ha adoptado una actitud constructiva al participar en los esfuerzos por solucionar el asunto nuclear en la Península Coreana, entre ellos las discusiones llevadas a cabo en el marco del Consejo de Seguridad de la ONU, y

está intentando promover la celebración de deliberaciones para aliviar la tensión y facilitar el diálogo pacífico, subrayó Ma.

El portavoz desmintió así algunas noticias en las que se aseguraba que China había impedido la publicación de un informe sobre el asunto nuclear elaborado por un panel de expertos de la ONU.

China espera que todas las partes implicadas aprovechen el momento y tomen las medidas necesarias para reanudar lo antes posible las conversaciones a seis bandas y resolver el problema a través de este mecanismo, concluyó Ma.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
